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　前回、前々回とロータリーのことについてお話させて
いただきました。今回は私が幼稚園に通うあたりからお
話しさせていただきます。当時、私の校区では小学校に
入学する1年前に幼稚園に入園するというのが一般的で
した。現在では幼稚園には通わず保育所に通い小学校に
進まれるお子さんが多くなっています。そのため地元の
幼稚園は所定の最低定員に達しないため、私の三男が幼
稚園に通う年に幼稚園自体が休園となっています。三男
に「僕も幼稚園に通わせてください。」とお願いされた
ことを思い出しました。話は戻りますが当時は私の地元
では三世代家族が当たり前であり核家族が少数派でし
た。ですから60歳になって還暦を迎えると隠居という時
代でした。実際に近所では隠居部屋を建て過ごされる人
もいらっしゃいました。私のおじいさんも敷地内にある
古い納屋を取り壊し隠居部屋を建てました。したがって
昔は隠居したお年寄りが孫の面倒を見るということが極
当たり前でした。私は休日になるとおじいさんの山仕事
のお供などについて行っていましたが、あいにくおじい
さんは車の免許を持っておらず保育園や幼稚園の行事な
ど何かの折には隣の幼馴染のおじいさんが運転する車に
一緒に便乗させてもらい送り迎えをしていただいたこと
を覚えています。地元のみんなが顔見知りでしたので隣
近所で子供たちの世話をしていました。さて、このころ
の思い出というと入園したときは木造平屋建ての小学校
の校舎の中に幼稚園がありました。その頃の記憶はあま
り残っていませんが年度の途中から先程の古い木造校舎
から新築の鉄筋コンクリートの園舎に移った記憶があり
ます。同級生の皆で荷物を抱え新園舎に先生を先頭にア
ヒルの雛のように列をなし引っ越しをしたことを覚えて
います。新しい園舎はピカピカで明るく広々としていま
した。遊具も幼稚園児用のジャングルジムと滑り台と登
り棒がセットになった立派なもので楽しく遊びました。
そして私にとってカルチャーショックだったかもしれま
せんが確か秋ごろだと思いますが転入生が来ました。大
分市から引っ越してきた女の子でした。保育所の時から
同級生30人足らずの生活が続いていましたのでこれまで
に会ったことのない子が新たに同級生として加わること
に何かキラキラするものを感じました。はじめて異性を
意識したときだったのかなと改めて思い返しました。

32 6 4 15 

■　第31回例会の記録（4月8日）

■　本日のプログラム（4月15日）　

「魅力あふれ未来につながる大分」
藤田　敬治会員

・出席報告（4月8日）
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＊ 今週のお祝い

会員誕生日 阿南　亜由美会員（4月18日）

点 鐘
会 食
ロータリーソング
ゲスト・ビジターの紹介
会 長 の 時 間
出　席　報　告
幹　事　報　告
委 員 会 報 告
ニコニコタイム

会 　 長
会 　 長
出席担当
幹 　 事

親 睦

坂　本　　　肇
坂　本　　　肇
佐　方　文　昭
姫　野　勇　人
「関係委員会」
西　岡　一　雄

「 我 等 の 生 業 」

「住宅関連施策を読み解く」
吉武　文晴様
（仲道トーヨー（株）エネルギー事業部部長）

ロータリーソング 【我等の生業】
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例会の予定

■4月22日（月）

■4月29日（月）

■5月 6日（月）

■5月13日（月）

■5月20日（月）

■5月27日（月）

次年度組織発表　コンパル昼例会
祝日休会
祝日休会
ゲスト卓話
会員卓話
次年度奉仕計画の発表（１）コンパル昼

幹事報告

・大分こども心理療育センター愛育学園はばたき
　施設長退任挨拶
　施設長【退任】髙塚　秀夫様　【後任】宇野　敬三様
・次年度奉仕計画書について
　クラブ対内奉仕　提出締切り　5月13日（月）　
　　　　　　　　　発表　　　　5月27日（月）
（クラブ管理運営総括・SAA・出席・親睦活動・プログ
　ラム・会員組織・公共イメージ）
　クラブ対外奉仕　提出締切り　5月20日（月）
　　　　　　　　　発表　　　　6月 3日（月）
（奉仕P総括・職業奉仕・社会奉仕・青少年奉仕・国際奉
　仕・クラブ交流・R財団）

（4月8日）「魅力あふれ未来につながる大分」

ニコボックス

★西岡　一雄会員（1口）
　木村写真館にてファミリー写真を撮りました！

★木村　成淑会員（1口）
　西岡ファミリーの写真を撮影させていただき光栄に
　思っております。
　お礼に1口。

★髙橋　道成会員（1口）
　昨日、地区研修・協議会に参加して大変勉強になっ
　たので1口させていただきます。

★菊池　武司会員（1口）
　繁忙期を乗り切るために長時間お休みさせて頂いて
　いました。
　本日からまた宜しくお願いいたします。

★阿南　亜由美会員（1口）
　多忙のため、欠席続きでしたが、やっと少し落ち着い
　たため、これからまた宜しくお願いいたします！！

卓話の時間

藤田　敬治会員
○大分市を取り巻く情勢
　令和5年の統一地方選挙において、大分県は佐藤樹一郎知事、大分市は足立信也市長が誕生。
○大分市の特徴　国内有数の「産業都市」
　九州一の製造品出荷額　2019年～2021年において九州1位。全国においても2019年・2020年13位、2021年12位
○地域経済の活性化と持続可能なまちづくり
　・物流団地開発への支援（最大5億円）
　・中九州横断道路の整備の推進（早期全線開通を目指す）
　・新環境センターの整備
　　福宗環境センター・佐野清掃センターの老朽化。近隣の豊後大野市清掃工場の更新時期が迫る中、大分市・臼杵市・津久見市・
　　竹田市・豊後大野市・由布市の6市から排出される一般廃棄物（家庭ごみ等）の処理を行う新環境センターを大分市に整備する。
○新たな魅力の創出
　・道の駅「たのうらら」の整備
　　西部海岸地区の魅力さらに高め、観光客の増加など新たな活力を呼び込むための道の駅「たのうらら」を整備
　　し、観光における大分の玄関口として賑わいの創出と周遊の促進を図る。
○安全・安心なおおいた
　・荷揚町複合公共施設の整備
　　荷揚町小学校跡地に、子どもの遊び場や地区公民館を整備し、中心市街地の魅力創造に加え、頻発する近年の
　　大規模災害に対応するための防災機能強化・集積を図る。
○大分市の人口の状況
　大分市の人口　472,606人（令和5年10月1日現在）全国62中核市のうち10番
　目の人口規模　前年度同月比　-1,717人
○大分市の生産年齢人口の推移
　15才～6４歳（生産年齢人口）の減少　少子化対策の必要性
○妊娠・出産・子育てから高等教育まで切れ目のない支援の充実
　・保育所のおむつ処分
　・大分市にこにこ保育支援事業の実施
　・中学生の学校給食費の無償化
　・子ども医療費助成の拡充
　・変換免除型奨学資金
○変革する時代への対応
　・省エネ家電・宅配ボックス設置補助
　・新副市長　清水　久子氏、新教育長　粟井　明彦氏就任
　　少子化対策・DX・脱炭素など、大分市がこれから挑戦していく課題解決にむ
　　け、令和6年3月に新副市長、新教育長が就任。大分市議会でもペーパーレス
　　会議などタブレットの活用を始める。


